



## **Communiqué de presse**

Chamalières, le 23/02/2016

### **Contacts presse**

#### **INSEE AUVERGNE :**

**Sandra BOUVET**

Tél. : 04 73 19 78 65

Courriel : [sandra.bouvet@insee.fr](mailto:sandra.bouvet@insee.fr)

#### **INSEE RHÔNE - ALPES :**

**Laure HÉLARY**

Tél. : 04 78 63 26 96

Courriel : [laure.helary@insee.fr](mailto:laure.helary@insee.fr)

## **Les non-salariés auvergnats : un profil particulier**

Fin 2011, 74 000 personnes résidant dans un département auvergnat exercent une activité non salariée, que ce soit à titre principal ou en complément d'une activité salariée. S'ils sont présents dans tous les secteurs économiques, ils occupent toutefois une place prépondérante dans les activités telles que l'agriculture, le bâtiment ou le commerce de détail.

### **Quand non-salarié rime avec ruralité**

En Auvergne comme sur le reste du territoire national, les non-salariés sont une composante essentielle dans l'économie des bassins de vie ruraux. En effet, les agriculteurs, commerçants, artisans et indépendants dans les activités sportives, récréatives et de loisirs représentent souvent plus du quart des emplois totaux dans les bassins de vie très peu denses ou touristiques

En Auvergne, la surreprésentation des non-salariés s'explique essentiellement par le poids du secteur agricole. Ainsi, un tiers des non-salariés travaillent dans une exploitation agricole. C'est deux fois plus qu'au niveau national et régional.

### **Moins d'auto-entrepreneurs et moins de pluriactifs en Auvergne**

Les auto-entrepreneurs sont moins représentés en Auvergne (17 % des non-salariés) que dans la nouvelle région (19 %). Un public plus jeune et plus féminin : 18 % ont moins de 30 ans et près du tiers sont des femmes. Les pluriactifs sont ici définis par le cumul d'une activité salariée et non-salariée. En Auvergne, ils ne sont que 12 %, soit trois points de moins qu'en région Auvergne – Rhône-Alpes.

L'étude de l'Insee Auvergne - Rhône-Alpes est accessible [ici](#).